



盆踊りで引き合う

ご先祖様とお地藏様

ご先祖様の精霊を祭る「盆」

8月、九州地方の各地では祖先の霊を祭る盂蘭盆(うらぼん)の行事(旧暦6月29日〜7月15日)が開かれています。

「盂蘭盆」は、サンスクレットのウランバーナの音訳で、インドで夏安居(げ

母親救済で大喜び「目連の踊り」

お盆には、やぐらを組んでその周りを踊り巡る盆踊りが、市内各地区で催されています。

「盆踊り」は、お釈迦様の弟子で神通力にかけては一番といわれる目連(もく

ご先祖様を迎える「盆踊り」

鐘崎に伝わる盆踊りは、8月13日に西方丸(さいほうまる)という冥界に旅立つ舟に乗り、西方浄土に行ったご先祖様の精霊たちが、十万億土から八重の潮路を泳ぎ渡ってお帰りになると信じられています。お寺の本堂や地藏堂、観音様が



れた口説きを、海で鍛え抜かれた男たちの力強い節回しで歌い、やぐらの下で若者が力強く太鼓をたたき中、単調だが素朴で躍動的な踊りを老若男女を問わず手踊りする踊りのさまは、他に比類のない貴重なものであり、指定し、保存伝承を図る必



要がある」として平成3年11月15日、県の無形民俗文化財第71号に指定されています。

鐘崎盆踊りとお地藏様

鐘崎盆踊りの最終日、8月24日はお地藏様の縁日とされています。この日は「お地藏様まつり」が開かれ、お地藏様のお堂の前で盆踊りが披露されます。

特に口説きは、江戸時代に流行した心中を題材にしたものに宗像地域の事柄を織り込むなど、楽しみ方もいろいろ。中には、地藏和讃を歌に織り込んだ作品もあり、鐘崎の人々のご先祖様を思う心に触れた



鐘崎のお地藏様

に帰れと問いかける優しさではないでしょうか。

また、ハヤシの「マカシヨ、マカシヨ、ヤハトエイエイ、ヤハトマカシヨ、マカ、マカマカマカシヨ」は、「釈迦十大弟子の一人・摩訶迦葉(まかかしょう)の名を呼ぶことで、貪欲(どんよく)の罪で餓鬼道に落ちた人々を救済し、お地藏様の力で西方浄土に導かせ

文化財職員・安部裕久(文化財職員・安部裕久) 問い合わせ先 郷土文化学習交流室 ☎(36) 1540

笑顔あふれる学校に

第1回子どもサミットin河東で「朝のあいさつ運動」を採択



3校で取り組む活動について意見を出し合う子どもたち

昨年度から小中一貫教育の指定校として取り組んでいる河東中学校区(河東中、河東小、河東西小)が6月16日、河東中で「第1回子どもサミットin河東」を開催。市内の小中一貫教育を実施している校区では、初の取り組みです。

最初に、河東中の生徒会長・三宅優香さん(3年)が「サミットの目的は、小学校や中学校でより良い学校生活を送るために取り組む内容を考えることです。有意義なサミットになるよう積極的に話し合いました」とあいさつ。

各校で取り組んでいる内容について情報交換をしました。

河東中で実践している「あいさつ運動」は、生徒会役員らが毎朝校門に立って、登校してくる生徒たちにあいさつをすることで、誰にでもあいさつができるように習慣づける活動です。来校者や地域の人から「河東中の生徒は、誰にでもあいさつができて、気持ちがいいですね」と言われるほど、自然にあいさつができるようになりました。

河東小からは、赤い羽根募金やペットボトルキャップ集めなどの募金活動、雨の日の過ごし方を見直す活動などが報告されました。同校は、本年度から青少年赤十字にも加盟し、児童会を中心に災害復興の募金活動にも取り組んでいます。

河東西小からは、ごみ拾い運動、あいさつ運動、プルタブ集めによる募金活動などを報告。プルタブ集めの活動では、車椅子に交換して施設に贈った実績が報告されました。

続いて、各校が取り組んだ活動を踏まえ、3校で一緒に取り組む活動について話し合いました。その中で、河東中から「あいさつの輪を広げ、笑顔あふれる学校にしたい」という提案が出され、「朝のあいさつ運動」を実施することが採択されました。

三宅生徒会長は「小学生の意見を聴くことができ、たいへん参考になったし、楽しかった。3校合同で取り組む朝のあいさつ運動が地域に広がって、誰とでもあいさつができ、笑顔があふれる学校になるよう、みんなで取り組んでいきます」と力強く話してくれました。

問い合わせ先 教育政策課 ☎(36) 5099

入れ歯とインプラント、どちらにした方がいいですか?

日本歯科情報センターは、インプラントに関する疑問やご相談に無料でお答えしております。

年間相談数約5700件 歯科選びの基準 治療費の目安 痛みの有無 治療の期間 治療の流れ 等

0120-07-2418 (月~土)9:00~18:00 PHS、携帯電話可

日本歯科情報センター 〒810-0001 福岡市中央区天神2丁目4-5